

# Ici, c'est l'Ain !



L'Ain, terre de vélo, est devenu un passage incontournable de la Grande Boucle. Cette année, le Tour de France sillonne les routes de l'Ain, lors de deux étapes, les 14 et 20 juillet 2023, pour la plus grande fierté des Aindinois ! Point d'orgue de cette édition : l'ascension du Grand Colombier, désormais col mythique du Tour. Le département est fier d'accueillir le Tour de France qui portera une nouvelle fois l'Ain sur le devant de la scène internationale.



*L'Ain est depuis longtemps une terre de vélo. Depuis plusieurs années, nous recevons des étapes phares du Tour de France. C'est à la fois un cadeau et une fierté pour notre territoire. Un double passage de la Grande Boucle dans l'Ain, dont une étape 100% aindinoise le 14 juillet, c'est l'opportunité d'une double exposition internationale et de retombées touristiques et économiques décuplées pour le territoire. Ici, c'est l'Ain ! Ici, c'est terre de vélo !* » **Jean Deguerry**, Président du Département de l'Ain



The Département de l'Ain, the land of cycling, has become an essential stop-off point for the Grande Boucle. This year, the Tour de France will criss-cross the roads of the Ain on two stages, 14 and 20 July 2023, much to the pride of the people of Ain ! The highlight of this year's race will be the ascent of the Grand Colombier, the Tour's most famous mountain pass. We are proud to welcome the Tour de France, which will once again put the Ain on the international stage.

## L'Ain , terre de vélo

Au fil des ans, l'Ain s'est imposé comme un terrain de jeu idéal pour la pratique du vélo. Ce n'est donc pas un hasard si le département est devenu un spot incontournable du Tour de France (5 passages sur les 7 dernières années). L'Ain est aussi le 1<sup>er</sup> département de France en termes d'organisation d'événements cyclistes. Au-delà des grands rendez-vous sportifs qui sont une incroyable vitrine pour le territoire, le Département de l'Ain cherche aussi à développer la pratique du vélo pour les déplacements quotidiens, le loisir, le sport ou encore le tourisme. Zoom sur deux itinéraires d'envergure dans l'Ain...

### La ViaRhôna : trait d'union entre le Léman et la méditerranée

Des panoramas alpins aux plages de Camargue, la ViaRhôna permet la découverte à vélo, sur plus de 800 km, de la vallée du Rhône, des espaces naturels, du patrimoine et des sites remarquables. L'itinéraire traverse le département de l'Ain sur environ 50 km de voies.

### La Voie Bleue - Moselle Saône à vélo

700 km de voyage à vélo au bord de l'eau, du Luxembourg à Lyon, pour les curieux, les gourmands et les amoureux du bien-vivre et des belles rencontres ! L'itinéraire dans l'Ain représente environ 60 km en rive gauche de la Saône, entre le sud de Mâcon et le nord de l'agglomération lyonnaise.

## 160

C'est le nombre de courses cyclistes / cycloportives organisées chaque année dans le département.

L'Ain remporte ainsi le maillot jaune du nombre d'événements vélo le plus important de France !

## 6 M€

C'est le montant engagé depuis 2017 par le Département pour soutenir la réalisation de voies cyclables, notamment pour les déplacements quotidiens à vélo



### A land of cycling

Over the years, the Département de l'Ain has established itself as an ideal playground for cycling.

So it's no coincidence that it has become a favourite spot for the Tour de France (5 times in the last 7 years). The Ain is also France's leading department in terms of the organisation of cycling events. As well as the major sporting events, which are an incredible showcase for the region, the Département de l'Ain is also looking to develop cycling for everyday travel, leisure, sport and tourism.

# LE GRAND COLOMBIER DANS L'AIN : une étape phare du Tour de France

Plus d'infos :  
[www.ain.fr/tourdefrance2023](http://www.ain.fr/tourdefrance2023)



Point culminant du Bugey (1534 m), le Grand Colombier est un massif iconique du département de l'Ain. Bordé par des prairies d'alpages, il représente un fort enjeu environnemental. Entre les prairies, les alpages et les boisements, la faune et la flore se côtoient et en font un territoire riche et sensible. Ce site est devenu au travers des années un haut lieu du cyclisme notamment avec le passage du Tour de France. Cette étape cruciale de la compétition met le col au devant de la scène. Le parcours devient un défi, une légende. Toute l'année, sportifs et amateurs se mesurent aux pentes du Grand Colombier avec une seule idée en tête : arriver au sommet. La nature récompense les plus téméraires avec un panorama imprenable sur la chaîne du Mont-Blanc, les lacs savoyards et les vignes du Bugey.

La ferveur de la compétition ne doit pas faire oublier l'enjeu et la particularité du lieu. Le col est un espace naturel sensible (ENS), protégé, qu'il faut respecter. C'est pour cette raison qu'a été créée une charte de cohabitation des usagers, visant à protéger à la fois les espaces naturels et les alpages qui participent à l'identité même de ce lieu.



La stèle du Grand Colombier sera inaugurée le 14 juillet 2023, juste après le podium protocolaire, par Christian Prud'homme, Directeur du Tour de France et Jean Deguerry, Président du Département de l'Ain, parrains de la stèle, en présence de Gabriel Valentino, Président de l'association des Frères Serpollet.

Located at 1534 m above sea level, the Grand Colombier offers a great panorama: 360° scenic view on the Alps, the Mont Blanc, the Valromey and Lakes Bourget, Annecy and Geneva. Grand Colombier has become one of the most used climbs by the riders of the Tour de France during the last few years. Grand Colombier and its famous hairpins have thereby become legendary.



Le Département de l'Ain est également à l'origine de la création de la cyclo sportive « L'Aindinoise ». Cette course se déroulera le samedi 15 juillet 2023 et empruntera la route du Grand Colombier.

## LES FÊLÉS DU COLOMBIER & LES « JOURNÉES CYCLO DU GRAND COLOMBIER »

Sur les routes qui mènent au Grand Colombier, vous pouvez croiser des spécimens hors du commun. Appelés « les Fêlés du Colombier », ces passionnés de vélo et de dénivelés sont présents sur ce col pour une chose : braver la pente et arriver au sommet, plusieurs fois dans la même journée ! Depuis 1992, cette confrérie donne le rythme et représente l'attachement des sportifs pour ce col. Elle est aujourd'hui composée de plus de 1 800 membres actifs qui participent à tous les événements autour du cyclisme notamment pour les « Journées Cyclo du Grand Colombier ». Créées en 2012, par le Département de l'Ain en collaboration avec les Fêlés, lors du premier passage du Tour de France au Grand Colombier, ces « Journées Cyclo » permettent aux cyclistes venus du monde entier de réaliser, une fois par mois, entre juin et septembre, l'ascension du Grand Colombier, en toute sécurité, sur route réservée aux cyclistes. Les « Journées Cyclo » ont réuni plus de 600 cyclistes samedi dernier. Tous les ans, ce sont plus de 2 500 cyclistes qui défient ce col mythique !

### CONTACT PRESSE

Conseil départemental de l'Ain • Céline Moyné-Bressand  
tél. 04 74 32 33 44 / 07 85 57 56 38 • [celine.moyné-bressand@ain.fr](mailto:celine.moyné-bressand@ain.fr)

